

## L'industrialisation: Étienne, Mathieu et Marguerite

<u>L'industrialisation (éléments importants)</u>	<u>Aspects de la société associés (Population (ouvrier) - syndicat commerce)</u>	<b>Liens à faire avec l'industrialisation et ....</b>
--	--	---

Les usines commencent à s'installer dans des régions où changer la vapeur par Les industries sont de plus en plus mécanisée à l'électricité et produisent en grande quantité. Elles s'installent dans les nombreuses villes en croissance comme Hull et Sherbrooke. De nouvelles industries, reliées à l'exploitation des richesses naturelles, font des débuts remarquables : les pâtes et papiers, l'hydro-électricité (et des industries qui nécessitent beaucoup d'électricité, comme les alumineries) et les mines. Ces industries étaient alors peu industrialisées, au Saguenay-Lac-Saint-Jean et en Mauricie.

**Population: 1 habitant sur 3 vit en ville. La majorité des habitants vit en campagne. L'industrialisation du Québec amène un autre phénomène : l'urbanisation. Environ 36 % de la population vit en milieu urbain en 1901, alors qu'il n'y en avait que 15 % en 1851. Il y a donc beaucoup de gens qui quittent la campagne pour venir habiter en ville. C'est ce que l'on a appelé l'exode rural. Une majorité des gens, soit 64 % de la population, continue toutefois d'habiter en milieu rural en 1901. Mais, trente ans plus tard, en 1931, 60% des gens vivent en ville.**

Les usines se sont installées près du fleuve pour les déplacements et pour l'énergie de l'eau qui fait fonctionner les machines.

